

## DAFTAR BACAAN

### BUKU

Clarke, Phillip Clarke, *Competition Law and Policy: Cases and Materials*, Oxford Univrsity Press, 2000.

Hernoko, Agus Yudha, S.H., M.H., *Hukum Perjanjian Asas Proporsionalitas Dalam Kontrak Komersial*, Kencana, Jakarta, 2010.

Ibrahim, Johnny, *Hukum Persaingan Usaha, Filososfi, Teori, dan Implikasi Penerapannya di Indonesia*, Banyumedia Publishing, Malang, 2006.

Jorde, Thomas M., *Gilbert Law Summaries: Antitrust, Hartcourt Legal and Professional Publications*, 1996, h. 114

Khemani, R. Shyam, *A Framework For The Design And Implementation of Competition Law and Policy*, The World Bank, OECD, Washington D.C., 1999, h. 10

Mansoer, Faried Widjaya, *Pengantar Ekonomi Mikro*, Universitas Terbuka, Jakarta, 2010.

Marzuki, Peter Mahmud, *Penelitian Hukum*, Kencana Prenada Media Group, Jakarta, 2011

Nadapdap, Binoto, S.H., M.H., *Hukum Acara Persaingan Usaha Pasca-Putusan Mahkamah Konstitusi*, KENCANA, Jakarta, 2020.

Sadono, Sukirno, *Mikroekonomi Teori Pengantar*, Raja Grafindo Persada, Jakarta, 2007.

Samawati, Putu, *Monopoli BUMN Dalam Perspektif Hukum Persaingan Usaha*, Tunggal Mandiri, Malang, 2018.

Shenefield, John H., Irwin M. Stelzer, *The Antitrust Laws: A primer*, The AEI Press, Washington D.C., 2001.

Simbolon, Alum, *Hukum Persaingan Usaha*, Liberty, Yogyakarta, 2018.

Usman, Rachmadi, *Hukum Persaingan Usaha di Indonesia*, Sinar Grafika, Jakarta, 2013.

Whish, Richard Whish, *Competition Law*, Oxford University Press, Oxford, 2015.

#### **JURNAL DAN SUMBER LAIN**

Anggraini, A. M. Tri, “Penerapan Pendekatan ‘Rule of Reason’ dan ‘Per Se Illegal’ dalam Hukum Persaingan dalam Persaingan dan Persekongkolan Tender”, *Jurnal Hukum Bisnis*, Vol. 24, No. 2, 2005.

Ashfahanni, Luailiyus Alhaqy Pan, “Pasar Oligopoli”, *UMSIDA*, April, 2020.

Boshoff, Willem H., “Why Define Markets in Competition Cases”, *Stellenbosch Economic Working Papers*, No. 10, May 2013.

Farida, Ita, “Dinamika Praktik Pembayaran Parkir Menggunakan Satu Dompot Digital”, *Singaperbangsa Law Review*, Vol. 1, No. 1, Oktober 2020.

Jaenudin, Riswan, “Konsep “Manusia Ekonomi” Dalam Pembangunan Ekonomi Dan Pendidikan”, *Jurnal Profit*, No 1, Vol 1, Mei 2014.

Jemarut, Wilhelmus, “Pendekatan Rule of Reason dan Per Se Illegal dalam Perkara Persaingan Usaha”, *Widya Yuridika: Jurnal Hukum*, Vol. 3, No. 2, Desember 2020.

Kagramanto, Budi, “Implementasi UU No. 5 Tahun 1999 oleh KPPU”, *Jurnal Ilmu Hukum, Yustitia*, 2007.

Komisi Pengawas Persaingan Usaha, “Menuju Pasar Bebas ASEAN”, *Kompetisi*, Edisi 42, 2013.

Komisi Pengawas Persaingan Usaha, “Jurnal Persaingan Usaha”, *Komisi Pengawas Persaingan Usaha*, Edisi 3, Tahun 2010.

Kurniawan, Rizal Fajar Fauzi, “ Analisis Struktur Persaingan dan Sistem Pasar Persaingan Monopolistik”, *UMSIDA*, April 2020.

Lusiana, “Analisis Struktur Pasar dan Perilaku Industri Ban Di Indonesia”,

*Media Ekonomi*, Vol. 20, No. 3, Desember 2012.

Maheswari, Alya Anindita, “Batasan, Wewenang dan Keterlibatan KPPU Dalam Kasus Persekongkolan Tender Menurut Hukum Persaingan Usaha”, *Jurist-Diction*, Vol. 3, No. 5, September 2020.

Marina, Anna, “ Pasar Oligopoli di Indonesia (Kasus *Trading Term* dan Dominansi Carrefour pada Pasar Ritel Modern di Indonesia)”, *BALANCE Economics, Business, Management and Accounting Journal*, Vol. 5, No. 02, Juli 2008.

Marzuki, Peter Mahmud,” Penelitian Hukum”, *Yuridika*, Vol. 16, No. 2, 2001, h. 104.

Nurtjahjo Hendra, “Lembaga, Badan, dan Komisi Negara Independen (State Auxiliary Agencies) di Indonesia: Tinjauan Hukum Tata Negara”, *Jurnal Hukum & Pembangunan*, Vol. 35, No.3, 2005.

Pratomo, Gigih, “Analisis Welfare Loss Konsumen Sambungan Langsung Jarak Jauh Telepon Tetap Di Indonesi”, *Equilibrium*, Vol. 8, No. 2, 2010.

Purba, Victor, “Analisa Ekonomi Dari Hukum Persaingan Di Indonesia Adanya Indikasi Pasal 17 UU No. 5 Tahun 1999 Kurang Menjamin Kepastian Hukum Dan Keadilan Dalam Masyarakat”, *Jurnal Hukum dan Pembangunan*, 2001.

Putra, Muhammad Fahryan, “Perlindungan Hukum Pengguna Diompet Elektronik Atas Hilangnya Uang Elektronik”, *Law Prohuter*, Vol. 1,, No. 1, Desember 2020.

Risnain, Muh., “Eksistensi Lembaga Quasi Judisial Dalam Sistem Kekuasaan Kehakiman Di Indonesia: Kajian Terhadap Komisi Pengawas Persaingan Usaha”, *Jurnal Hukum dan Peradilan*, Vol. 4, No. 1, 2014.

Samawati, Putu, “Demonopolisasi PT KAI (Persero) dan PT Pelindo (Persero) Penguatan Sistem Ekonomi Demokrasi”, *Mimbar Hukum*, Vol. 31, No. 3, 2019.

Sarjana, I Made, “Analisis Pendekatan Ekonomi Dalam Hukum Persaingan Usaha”, *Rechtidee*, Vol. 8, No. 2, Desember 2013.

Susanti, *Naskah Akademis Tentang Persaingan Usaha Dan Anti Monopoli*, Puslitbang Hukum dan Peradilan M.A R.I, 2005.

Tarantang, Jefry Tarantang, “Perkembangan Sistem Pembayaran Pada Era Revolusi Industri 4.0 Di Indonesia”, *Jurnal Al-Qaradh*, Vol. 4, No. 1, 2019, h. 64

Taufiqurrahman, Muhammad, “Struktur Pasar Monopolistik”, *UMSIDA*, April, 2020.

## INTERNET

Bank Indonesia, “Daftar Penyelenggara Uang Elektronik yang Telah Memperoleh Izin dari Bank Indonesia Per 27 Mei 2020”, <https://www.bi.go.id/id/sistem-pembayaran/informasi-perizinan/uang-elektronik/penyelenggara-berizin/Contents/Default.aspx> diakses pada 12 September 2020

Devita, Vivin Dian, “Siapa Aplikasi E-wallet dengan Pengguna Terbanyak di Indonesia?”, <https://iprice.co.id/trend/insights/e-wallet-terbaik-di-indonesia/>, diakses pada 13 September 2020

Fahmi Ahmad Burhan, “ Riset Awal 2021: Dompot Digital ShopeePay Kalahkan Gopay dan OVO”, <https://katadata.co.id/pingitara/digital/603e0bea85b36/riset-awal-2021-dompot-digital-shopeepay-kalahkan-gopay-dan-ovo> , diakses pada 8 Agustus 2021

“ini Alasan Kemenhub Tak Serahkan Pengelolaan Kereta Api Sepenuhnya ke KAI”, detikFinance, 8 Mei 2014, <https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-2577391/ini-alasan-kemenhub-tak-serahkan-pengelolaan-kereta-api-sepenuhnya-ke-kai>, diakses pada 25 Desember.

IHW, “Mempersoalkan Sanksi Pidana dalam Hukum Persaingan Usaha”, hukumonline, 30 April 2009, <https://www.hukumonline.com/berita/baca/ho121865/mempersoalkan-sanksi-pidana-dalam-hukum-persaingan-usaha>, diakses pada 30 Desember 2020.

“Pelindo Lampung dan ASDP Bakaheuni Melakukan Monopoli Persaingan Usaha Tidak Sehat”, Sinar Lampung, 23 Desember 2020, <https://sinarlampung.co/2020/12/23/pelindo-lampung-dan-asdp-bakauheni-melakukan-monopoli-persaingan-usaha-tidak-sehat/>, diakses pada 1 Januari 2021.

Public Relations KAI, “Seluruh KA Lokal Bisa Dibeli Melalui KAI Access”, [https://kai.id/information/full\\_news/2269-seluruh-ka-lokal-bisa-dibeli-melalui-kai-access](https://kai.id/information/full_news/2269-seluruh-ka-lokal-bisa-dibeli-melalui-kai-access), diakses pada 13 September 2020

Rahutami, Angelina Ika, “Analisis Terkait Persiapan Bioskop Kembali Buka”, *Unika News*, 3 September 2020, <https://news.unika.ac.id/2020/09/news-analisis-terkait-persiapan-bioskop-kembali-buka/>, diakses pada 3 Januari 2020.

Salim, Agus, “Pengusahaan Migas di Indonesia dalam Perspektif Kedaulatan Negara Atas SDA (2): Makna ‘Dikuasai Oleh Negara’”, Kementerian Energi Dan Sumber Daya Mineral, 21 September 2011, <https://www.esdm.go.id/id/media-center/arsip-berita/pengusahaan-migas-di-indonesia-dalam-perspektif-kedaulatan-negara-atas-sda-2-makna-dikuasai-oleh-negara>, diakses pada 23 Desember 2020.

Siaran Pers KPPU Nomor 28/KPPU-PR/V/2020, “KPPU Minta PT. KAI Serius Dalam Menciptakan Persaingan Dalam Kerja Sama Bisnisnya”, [https://www.kppu.go.id/id/wp-content/uploads/2020/05/Siaran-Pers-No.-28\\_KPPU-PR\\_V\\_2020.pdf](https://www.kppu.go.id/id/wp-content/uploads/2020/05/Siaran-Pers-No.-28_KPPU-PR_V_2020.pdf), diakses pada 16 September 2020

Susanto, Vendy Yhulia, “Kemenhub: Selama 5 tahun terakhir terdapat tambahan 500 perjalanan kereta api”, Kontan, 11 Agustus 2020, <https://industri.kontan.co.id/news/kemenhub-selama-5-tahun-terakhir-terdapat-tambahan-500-perjalanan-kereta-api>, diakses pada 10 desember.

Wire, PR, “Kereta Api jadi moda transportasi umum favorit selama NATARU 2019/2020”, ANTARANEWS, 6 Februari 2020, <https://www.antaraneews.com/berita/1281347/kereta-api-jadi-moda-transportasi-umum-favorit-selama-nataru-2019-2020>, diakses pada 10 Desember 2020.

Zaenudin, Ahmad, “Dompot Digital Semakin Banyak, Pengguna Belum

Tentu Diuntungkan”, <https://tirto.id/domp-digital-semakin-banyak-pengguna-belum-tentu-diuntungkan-ejx2> diakses pada 13 September 2020